



Fray Francisco de Vitoria

# Fray Francisco de Vitoria

Carmen Naranjo

Fray Francisco de Vitoria nació en 1486, en Alava, España. En Burgos se hizo dominico, estudió en París, viajó por Flandes y en la reconocida Universidad de Salamanca dictó la cátedra de Prima. Ahí adquirió fama de sabio y se convirtió en el más alto representante de la escuela jurídica, pues luchó por la justicia internacional, el amor a la paz y el respeto a los derechos humanos.

Es muy conocida su carta "De Indis", en que abogó por la libertad de los indios y por su respeto.

El año entrante se cumplirá el V Centenario de este sabio, considerado por todos el fundador del derecho internacional

En San Juan de Puerto Rico se ha creado una Comisión Ibero-Americana para ce-

lebrar este quinto centenario de fray Francisco de Vitoria, cuya secretaria general está en manos del licenciado Antonio J. Molina.

Esa comisión ha logrado que muchos reyes y presidentes apoyen su labor, entre ellos el mandatario de Costa Rica, don Luis Alberto Monge. Instituciones y bibliotecas famosas están aportando bibliografía y se han comprometido a divulgar la obra de Vitoria.

El grupo convoca a un certamen mundial de poesías en memoria del fundador del Derecho Internacional, en que pueden participar quienes escriban en español y envíen tres copias de sus composiciones poéticas, en que se rinda homenaje de alguna forma a la vida y a la obra de fray Francisco de Vitoria. El plazo para recibir los

trabajos poéticos se cierra el 31 de diciembre de 1985 y la dirección para enviarlos es la siguiente: Apartado de correos 4821, San Juan, Puerto Rico 00905.

La figura extraordinaria de este dominico enriquece el patrimonio cultural del mundo, con una labor humana de gran trascendencia universal, pues abogó por el entendimiento entre los hombres y entre los países. Revisar su vida y su obra es fundamental en estos momentos en que la humanidad requiere paz, diálogo y entendimiento entre todos.

Seguramente en Costa Rica y en los demás países centroamericanos se organizarán subcomisiones de historiadores, juristas y educadores, que mediten sobre la obra y la vida de este gran hombre que se dedicó al bien común de la humanidad.

Sin duda alguna el pensamiento de fray Francisco de Vitoria, quien vivió de 1486 a 1546 se necesita divulgar en esta época.